

relations Nord-Sud et les droits de la personne. Nous pouvons être fiers du rôle de premier plan que le Canada a joué dans le passé dans le combat international contre l'apartheid en Afrique du Sud, et fiers de la vision qui a inspiré le rôle du Canada dans la création du maintien de la paix.

Nous avons constamment défendu nos valeurs et nos intérêts sur le plan international, non pas par la force des armes ou par une diplomatie belliqueuse, mais bien par la force de la raison et de l'engagement.

Nous avons toujours exercé de bon gré nos responsabilités en tant que citoyens du monde, en cherchant à instaurer une compréhension internationale par la coopération multilatérale.

Plutôt que de nous retrancher derrière le protectionnisme, nous nous sommes ouverts au commerce international et aux investissements étrangers. Le Canada a joué un rôle clé dans les efforts qui ont mené au succès de l'Uruguay Round et à la création de l'Organisation mondiale du commerce.

Notre appui à la paix et à la sécurité, à la prospérité du monde et au développement international, au respect des droits de la personne, à la démocratie et au bon gouvernement, à la primauté du droit et au libre-échange repose sur des bases solides, sur lesquelles nous continuerons de bâtir. Ces éléments continuent à être des objectifs primordiaux. Si des événements remarquables survenus ces dernières années nous donnent espoir, les temps modernes sont, malheureusement, toujours aussi dangereux : la guerre dans les Balkans en est un exemple, malheureusement, trop flagrant.

Les menaces qui pèsent sur notre sécurité changent rapidement. Nous continuerons de délaisser les structures de sécurité destinées à l'origine à contenir la menace soviétique, au profit de nouvelles conçues pour la gestion du risque et de l'imprévisible.

Nous devons donc examiner l'avenir des organisations multilatérales telles que l'OTAN et la CSCE. Nous devons aussi redéfinir le rôle des Nations Unies et des organisations régionales telles que l'OEA.

Nous devons aussi tuer dans l'oeuf les nouvelles sources de conflits possibles en poursuivant notre aide aux programmes de démantèlement des armes nucléaires, en élargissant et en faisant respecter les traités de non-prolifération, notamment en Corée du Nord, en Asie du Sud et au Moyen-Orient.

Les armes de destruction de masse, chimiques et biologiques, inspirent de nouvelles craintes. Les traités conclus récemment pour arrêter leur prolifération et les réduire sont des pas dans